



《各学部の様子》

小学部 <今年度初めての校外学習>

10月は、1年生と4年生が校外学習に出かけました。どちらも近隣の公園でしたが、今年度初めての校外学習で、子どもたちは嬉しそうに出かけ、満足した表情で帰って来ました。お天気にも恵まれ、校外学習日和でした。すっきりした秋晴れのなか、外でマラソンや体育をしたり、外遊びを楽しんだりすることができました。気候がいい日に外で活動できると、本当に気持ちがいいです。

フェスティバルに向けての練習も、各グループごとに頑張っています。1、2年生は低学年らしく可愛く、3、4年生はカラフルで個性的な衣装に身を包み、5、6年生はさすがの落ち着きぶりで、それぞれの良さを生かした発表に仕上がりました。直接見ていただくことができないことは本当に残念ですが、子どもたちの頑張りが保護者の皆様にも伝わるよう、職員一同、力を合わせて支援していきたいと思ひます。

中学部 <貴重な体験や学び>

1年生と3年生が校外学習に出かけました。1年生は、学校から大門通りを通りアイリンクタワーまで、各クラスごとに一列に並び、車や自転車、歩行者などに気を付けて歩くことができました。アイリンクタワー45階からは、学校やスカイツリーがよく見えました。とにかく、片道約40分の道のりを、行きも帰りも本当によく頑張って歩いた1年生でした。

3年生は、袖ヶ浦市民俗博物館とドイツ村に行きました。博物館では、昔の生活道具を見て驚いたり、今の生活がとても便利であることに気づいたりすることができました。ドイツ村では、お土産を買って園内を散策したり、かわいい動物を見たりして楽しみました。

2年生の校外学習は12月を予定しています。どの学年も、事前学習をよく行い、目当てをもって校外学習に行き、貴重な体験や学びができていると感じています。

フェスティバルの発表練習も回を重ねるごとに上手になっています。高等部作業製品頒布会(16日)でビデオを流しますので、ぜひ生徒たちの頑張っている姿をご覧ください。

高等部 <校内・現場実習を終えて>

10月12日(月)から2週間、1年生は校内実習を2・3年生は産業現場等における実習を行いました。1年生は、受注作業や牛乳パックから「紙すき」をして葉書を作成する仕事、名刺作りに取り組み、2年生から行う現場実習に向けて、仕事に向かう態度や姿勢を学びました。いつも通う校舎での作業実習でしたが、授業とはまた違った緊張感で仕事に取り組んでいました。2・3年生もそれぞれの事業所で実習を行いました。各自が目標を意識して取り組み、力を発揮することができました。

11月13日(金)のフェスティバルでは「ハンガリー舞曲第5番」の曲に合わせてボディーパーカッションの発表を行います。音楽の授業や学級での時間を利用して練習を積んできました。発表の様子は11月17日(火)午前中の高等部保護者向け頒布会の際に音楽室で動画を流します。頒布会ともどもご覧になってください。

【お願い】

- フェスティバルの頒布会は、16日は中学部生徒と保護者、17日は小学部児童と保護者、及び高等部生徒と保護者が対象となります。
- 20日(須和田)と27日(稲越)に授業参観があります。来校の際は名札・マスクの着用、手指消毒のご協力をお願いいたします。
- 頒布会、及び授業参観の写真撮影は、学習活動の妨げになるのでご遠慮ください。
- 体調不良でお休みしていた梅原敬子調理員が復帰いたします。それに伴い、串田眞由美調理員が退職いたします。これまでありがとうございました。



学校だより



き☆ら☆い



令和2年 11月 4日号 No. 9 市川市立須和田の丘支援学校

子ども達を認め支える存在として

フェスティバルの練習が本格的に始まっています。今年は、歌唱を避けての演目を考え、各学部とも工夫した発表になりそうです。毎年、フェスティバルの発表を見ると、子ども達の成長の姿を実感します。小学部低学年では、友だちと一緒にステージで参加するだけでも十分頑張った、と思います。学年が上がるごとに少しずつ場に慣れ、その子なりの見通しを持てるようになり、自分の出番を待つ様子や期待する姿を見ることが出来ます。練習とは違う雰囲気や自分が思っていたことと多少違うことがあっても、何とか最後まで参加できる力を付けていきます。もちろん、苦手なことを克服するのは時間もかかり、一人一人異なるアプローチで進んでいきます。なかなか前が見えないことも、後戻りすることもあります。でも、子ども達には「自分なりの形で参加すればよい」と思って、その時に向けてエネルギーをためてほしいと思ひます。フェスティバルのような舞台が好きだったり、ダンスや音楽が得意だったりする子もいます。その日に向けて頑張っ、努力してできるようになる子もいます。当日までの経過も含めて、子どもたちの頑張る姿を、成長した姿を、楽しみにしたいと思ひます。

保護者の皆様には、直接見ていただくことは出来ないませんが、後日のビデオ上映などの機会にご覧いただき、お子さんと頑張ったことを喜び合っ、てほしいと思ひます。

子ども達は、最初は自分自身の快不快などのスケールで行動します。少しずつ「だれか」との関係を意識し、関りを持てるようになり、自分の快不快だけではない「相手の反応」を見ながら行動できるようになります。その時に、自分の感覚や感情をうまくコントロールできず、苦しくなることもあります。このような経験を積み重ねていく中で、自分をコントロールする力を育てていきますが、その時に大事なのが「近くで認め、支えてくれる存在」です。それは家族であり、学校の教職員や友だちなどです。

フェスティバルに限らず、校外学習の経験でも、実習の様子でも、日常の学校生活でも、子ども達一人一人のペースを考えながら学習を積み重ねていきたいと思ひます。繰り返し継続していく中で見えてくる子ども達の成長の姿を、共に笑顔で見守っていきたく思ひます。



<11月の主な行事>※11月の主な行事です。詳細は各学部便り等でご確認ください。

月日	曜	学部・行事内容	月日	曜	学部・行事内容
11/4	水	須) 高等部学校説明会入学選考説明会	18	水	稲) 整形外科検診 13:30~ 須) 避難訓練
6	金	PTA 本部役員会議			
9	月	フェスティバル週間(～17日)	20	金	須) 授業参観日
10	火	フェスティバル予行練習			
11	水	定例研 13:30下校	24	火	学校運営協議会
13	金	フェスティバル	25	水	稲) 歯科検診
16	月	フェスティバル製品頒布会(中生徒保護者)	26	木	須) 高3四者面談
					稲) 避難訓練
17	火	フェスティバル製品頒布会(小・高生徒保護者)	27	金	稲) 授業参観日
		須) 高進路面談(～20日)			須) 高3校外学習